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TERCERA ENTREGA
Jueves 16 de Septiembre de 2004. 

En relación al viaje que realizó el Presidente Bolaños a Dinamarca, Ortega dijo: Yo he tenido la oportunidad 
de conversar con personas muy balanceadas muy inteligentes, que han tenido la oportunidad de viajar 
recientemente con el Presidente de la República a Dinamarca. Estas personas incluso le habían 
aconsejado al Presidente que lo más conveniente era que lo acompañaran a ese viaja no solamente los del 
PLC del doctor Arnoldo Alemán, porque lo acompañó  el señor Carlos Noguera y él es miembro del Partido 
Liberal del doctor Arnoldo Alemán, también lo acompañó una representación  de la bancada Azul y Blanco 
y le habían recomendado que era conveniente que  lo acompañara también una representación del Frente 
Sandinista, a fin de dar una señal positiva frente a la comunidad internacional, como había sucedido en una 
visita anterior a Europa donde había participado un representante del Frente. Nosotros siempre hemos sido 
de ese criterio, cuando cualquier Gobierno, el de la Presidenta Chamorro, el doctor Alemán y el mismo 

Programas de Opinión de Radio

Emisora: Ya
Programa: Noticias y Comentarios
Invitado: Daniel Ortega
Tema: Conferencia de Daniel Ortega
+Hizo un llamado a la ciudadanía a vencer el fantasma de la abstención, porque existe una campaña 
promovida por aquellos que no quieren fortalecer los procesos electorales. “El acusar por un lado este 
proceso de fraudulento y eso es grave cuando ese tipo de acusaciones parten de las máximas autoridades 
de la República y agregue a esto que viene una gran abstención”,
+Informó que se está comunicando con el representante del CSE para introducir oficialmente de parte del 
FSLN y la Convergencia, para incorporar la foto de los candidatos a alcaldes en las boletas electorales.
+Manifestó su respaldo y felicitó a la Fiscalía panameña, por la iniciativa y espera que con esas 
informaciones que puedan surgir en ese proceso que se va a iniciar en Panamá, se profundice y logre 
esclarecer lo que ya el Poder Judicial ha venido sancionando con penas, refiriéndose no solamente al delito 
que tiene que ver con la filtración de dinero de los recursos del Estado, sino al también al tema del lavado 
de dinero y al delito electoral. 
+Expresó estar de acuerdo en la creación de la Ley de Carrera Judicial.
+Recomendó al Presidente Bolaños que cuando realice giras al extranjero, integre en su comitiva una 
delegación de cada bancada de la Asamblea Nacional.
+Negó haberle solicitado cita al Presidente Bolaños, “no estoy desesperado por reunirme con él, pero si él 
quiere que nos reunamos por el bien del país, estaría de acuerdo”, dijo Ortega.
+Le preocupa que el Mandatario esté “peleando” con todos los poderes del Estado, incluso con los 
estudiantes de secundaria a quien el ingeniero Bolaños llamó “rufianes”.
+Expresó que el Presidente Bolaños ha estado interesado en buscar la libertad de Arnoldo Alemán, a 
cambio de los votos de los diputados liberales en la Asamblea Nacional. 
+Respalda una agenda social que incluye la Ley de Cooperativas, suspensión de las ejecuciones en 
propiedades rurales y urbanas protegidas bajo la Ley 85-86, Propiedades que están siendo ejecutadas por 
el Sistema Financiero y Organismos Gubernamentales, La Propiedad Reformada entregada en 1990 y que 
no ha sido titulada, Presupuesto General de la República y la Ley de Carrera Judicial.
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ingeniero Bolaños nos han planteado enviar representantes para que contribuyan a presentar a una 
Nicaragua unida ante la comunidad internacional, nosotros hemos enviado  representantes, porque se trata 
de gestiones que vienen en beneficios del país, pero el Presidente decidió irse nada mas con el 
representante del PLC. Entonces conversando con estas personas que acompañaron al Presidente, antes 
del viaje, esta persona estaba muy preocupada por el señor Presidente, son personas muy ligadas al  
Presidente, amigos del Presidente y círculo de Gobierno, y me decían qué le puedo  decir al Presidente  
ahora que vaya al viaje, y le decía al Presidente se le puede decir que actúe como Presidente y que se de 
cuenta que Nicaragua es una sola indivisible, que Nicaragua no se puede dividir en dos carriles, no se 
puede dividir en dos aceras, el país es uno solo indivisible para un Presidente, y que no se esté peleando 
con todo el mundo, que busque como dialogar de conversar que eso es positivo y no que se está peleando 
el Presidente Bolaños con todo el mundo. Vive peleándose con los Poderes del Estado, lo veo peleándose 
con la Iglesia Católica, por último hasta con los estudiantes, que los regañó, a los estudiantes les dijo 
copiones el 14 de septiembre, es una falta de respeto para los estudiantes. 

En relación a la posible reunión entre el Presidente Bolaños y Ortega, éste dijo: “Yo no le he pedido 
ninguna cita al presidente, no estoy desesperado para reunirme con el Presidente. Me preocupa si la 
actitud del Presidente de estar peleándose con todo el mundo y llegar al extremo de pelearse hasta con los 
muchachos, irle a faltar el respeto el día 14 de septiembre y gritarles porque no les respondían al juramento 
de la patria. Los muchachos estaban asoleados desde horas  de la madrugada, estaban luego empapados, 
¡Ah! El Presidente  estaba cubierto ahí con un toldo, estaba impecable, estaba sin asolearse, ni una gotita 
de agua le había caído, lo pobres muchachos estaban desde la madrugada aguantando lluvia, aguantando 
sol, aguantando calor “.

Ortega mencionó que no tiene nada en particular que negociar con el Presidente, no tiene ningún tema 
específico en particular con el Presidente, simplemente si se da la oportunidad de conversar con el 
Mandatario le haría ver los temas que ha tratado. “Incluso fuera bonito una plática con el Presidente, que 
fuera transmitida en directo por todos los medios de comunicación, que pudiéramos conversar los dos en 
estos términos propositivos, para darle una señal positiva al país” propuso Ortega.

Emisora: Corporación
Programa: Seis en Punto
Conduce: Salvador Zamora
Invitado: Lindolfo Monjarretz
Tema: Agenda del Presidente Bolaños
+Monjarretz manifestó que parte de las políticas del Presidente Bolaños es tener las puertas abiertas para 
conversar con todos los Poderes del Estado. Mañana se reunirá con representantes del Poder Judicial y el 
Poder Legislativo, donde se abordará el tema de la Ley de Carrera Judicial entre otros.
+Informó que el día 22 de Septiembre le corresponde al Presidente Bolaños dirigirse ante la Asamblea 
General de las Naciones Unidas.
+Respecto a que si el Presidente se reunirá con Daniel Ortega a su regreso, Monjarretz dijo que el viaje del 
Presidente podría tomarse hasta el final del mes y todavía no hay una fecha concreta para dicha reunión.
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+En cuanto al juicio que se está llevando en Panamá en contra de Arnoldo Alemán, Monjarretz expresó que 
esto solamente viene a demostrar que la lucha contra la corrupción que ha emprendido el Presidente 
Bolaños no es político, como se ha promovido.

Emisora: Corporación
Programa: Nueve en Punto
Conduce: Fernando Centeno
Invitados: Rafael Díaz Salazar//Mario Benito Dávila (Secretario del Sindicato del INATEC)
Temas: Condiciones de la infraestructura hospitalarias // Reformas al funcionamiento del INATEC
Díaz dijo que durante aproximadamente 24 años la infraestructura de nuestros hospitales han sufrido de un 
deterioro constante, y dichosamente con la gestión del señor ministro hemos tenido el eco y él ha dado un 
apoyo y está dando un impulso muy importante para la recuperación de la infraestructura hospitalaria, se 
están haciendo inversiones en todos los hospitales de Managua.
+Dávila planteó que le ha llamado la atención que primero se habla de privatización, posteriormente se les 
habla de una reforma a la Ley, y no hemos visto por ningún lado que se nos favorezca a nosotros en 
nuestros beneficios.

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: Sorpresivo de las Nueve
Conduce: Carlos Bricelio y Roy Flores
Tema: Fondos para el Despacho de la Primera Dama
+Bricelio expresó que desde que la Contraloría inició la auditoría a la Lotería Nacional, bajó sensiblemente 
la entrega de fondos al Despacho de la Primera Dama, porque la CGR así lo recomendó ya que este 
despacho no existía en el engranaje de la Presidencia de la República, aunque siempre se sigue enviando 
millonarias cantidades a la oficina de Atención Social. La distribución de estos fondos está en manos del 
Presidente y de su Asistente Ejecutiva, Fabricia Sánchez.

+El Procurador Alberto Novoa dijo que la Fiscalía panameña a cargo de la señora Cecilia Raquel López, 
resolvió acusar a Arnoldo Alemán, Byron Jerez, Ethel González de Jerez, José Antonio Pérez Lovo y María 
Fernanda Flores de Alemán, en base a eso la Fiscalía panameña ha solicitado se le otorguen, realicen en 
Nicaragua o se le envíen elementos de pruebas. Por su parte el Fiscal Julio Centeno comunicó que ellos 
están investigando las denuncias que se hicieron relacionadas con dichos casos y después valorarán si los 

NOTICIAS DE TV

+Para el Vicepresidente Rizo el hecho de que no fueron invitados los otros poderes del Estado a las Fiestas 
Patrias es un atropello fatal y “si eso es la Nueva Era, la encuentro detestable”, indicó Rizo. (Noticias 12, 
Canal 12)
+El Presidente de URECOTRACO, Rafael Quinto, comunicó que el pago del seguro para los transportistas 
venció ayer, pero tampoco han recibido una notificación oficial de la policía ni del Ministro de Gobernación, 
sin embargo ellos tienen un documento oficial de la Asamblea Nacional que establece una  prórroga 
general de seis meses que se cumple el 26 de septiembre del presente año, el que es el tiempo requerido 
para formar las afianzadoras. (Noticiero Independiente, Canal 8)
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hechos ameritan ser llevados al Tribunal con una acción acusatoria.(Telediario, Canal 10 / TV Noticias, 
Canal 2)
+María Fernanda Flores dijo que no le preocupa las indagaciones que realizara la Fiscalía panameña, 
porque las Fundaciones que mencionan no pertenecen a Arnoldo Alemán. (Noticias 12, Canal 12)
+Wilfredo Navarro negó que se realicen cambios dentro del CEN del PLC. (Noticias 12, Canal 12)
+Aida Gutiérrez invitó al evento Un Modelaje Siglo XX , en beneficio de las obras sociales del Despacho de 
la Primera Dama, doña Lila T. Abaunza de Bolaños. (Noticiero CDNN)
+El Contralor Guillermo Arguello informó que el Ministro de Gobernación, Julio Vega lo visitó para 
exponerle la necesidad de la Dirección de Migración y Extranjeria de comprar chips para protección de los 
pasaportes, por lo tanto están autorizando al Consejo para que ellos contraten directamente. (Noticiero 
CDNN)
+El Presidente del Banco Central, Mario Alonso, manifestó que existe un crecimiento sostenido de la 
economía de hasta un 4.2 por ciento. Asimismo, informó que llegó una delegación del FMI para realizar una 
la revisión semestral del programa económico. También dijo que se hará una reunió  para tratar el tema de 
la cuenta del Milenio. (Noticiero CDNN)
+El diputado liberal Wilfredo Navarro, apuntó que mientras el Presidente Bolaños no se retracte o modifique 
su posición en contra de los diputados liberales, ellos no participarán en ninguna actividad oficial del 
Ejecutivo. (Telediario, Canal 10)
+El Ministerio Público investigará la acusación interpuesta por el Exministro de Gobernación, José Marenco 
en contra del Perfecto Carlos Sobalvarro, quien se presentó ante la Fiscalía a declarar. Según Sobalvarro 
la denuncia por desacato es insólita, porque existen normas y regulaciones que cumplir, y él no da ninguna 
visita, solo orienta. (TV Noticias, Canal 2)


